
 

   

 
 

Je vais voir un spectacle Relax 
à l’Opéra-Comique 

 
 

 
 

 

Je vais voir l’opéra-ballet  
 « Les Fêtes d’Hébé » 

 

Dimanche 15 décembre 2024 à 15h
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Informations utiles      
 
À l’arrivée à l’Opéra-Comique 
Beaucoup de spectateurs  
arrivent en même temps. 
On peut être un peu serrés dans l’entrée. 
 
Juste avant le spectacle  
J’entends 3 sonneries dans les couloirs.  
Les sonneries préviennent  
que le spectacle va commencer. 
 

 
Pendant le spectacle 
A certains moments,  
les spectateurs applaudissent.  
Cela fait du bruit. 
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Informations utiles  
 
Au milieu du spectacle,  
il y a une pause pour se reposer. 
Cette pause s’appelle l’entracte. 
 
Pendant l’entracte 
Je peux aller au calme 
dans l’espace détente. 
Je peux aller au bar.  
Je peux aller aux toilettes. 
Je peux rester dans la salle. 

 
À la fin du spectacle  
Tous les chanteurs viennent sur scène.  
Les chanteurs saluent. 
Les spectateurs applaudissent.  
Cela fait beaucoup de bruit.  
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Qu’est-ce qu’un opéra-ballet ? 
 
Un opéra-ballet raconte 
une histoire en musique 
et en danse. 
 
L’histoire est divisée en parties. 
Les parties s’appellent des actes.  
 
Un opéra-ballet est chanté 
par des chanteurs sur la scène. 
Il y a aussi des danseurs. 
 
Les chanteurs jouent le rôle 
des personnages de l’histoire. 
 
Les musiciens jouent la musique.  
Ils sont dans un espace 
plus bas que la scène.  
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L’opéra-ballet « Les Fêtes d’Hébé » 

 
« Les Fêtes d’Hébé »  
est un opéra-ballet chanté en français. 
 
Antoine-César Gautier de Montdorge 
a écrit l’histoire  
des « Fêtes d’Hébé ». 
 
Jean-Philippe Rameau a composé 
la musique des « Fêtes d’Hébé ». 
 
L’opéra-ballet « Les Fêtes d’Hébé »  
dure 3h. 
 
 



 

 

 
 

L’histoire des « Fêtes d’Hébé » 
 

L’histoire se passe à Paris 
sur les bords de la Seine. 
 
Hébé est une déesse grecque. 
Les dieux grecs  
ne vivent pas sur Terre. 
Les dieux grecs  
vivent sur l’Olympe. 
Hébé est renvoyée de l’Olympe. 
 
Hébé part sur Terre. 
Momus, les Grâces et l’Amour 
rejoignent Hébé  
sur Terre. 
 
L’Amour propose de s’installer 
sur les rives de la Seine. 
 



 

 

 
 

L’histoire des « Fêtes d’Hébé » 
 
Hébé, Momus, les Grâces et l’Amour 
veulent fêter la jeunesse et les plaisirs 
sur Terre. 
 
Hébé veut organiser trois fêtes. 
pour fêter les trois talents lyriques. 
Les trois talents lyriques sont  
la poésie, la musique et la danse. 
 
Les muses font trois spectacles 
pour présenter les talents lyriques 
durant les fêtes. 
 
La première fête présente la Poésie. 
Une histoire est racontée 
pour mettre en scène 
la Poésie. 
 



 

 

 
 

L’histoire des « Fêtes d’Hébé » 

 
Thélème aime Sapho, 
mais Sapho aime Alcée. 
Le roi Hymas condamne Alcée 
pour que Thélème soit débarrassé 
d’Alcée. 
Alcée doit quitter le pays. 
Sapho est triste. 
 
Alcée veut se venger. 
Sapho va voir le roi Hymas. 
Sapho divertit le roi Hymas 
en utilisant la poésie. 
 
La poésie plait au roi Hymas. 
Hymas libère Alcée. 
Thélème fuit. 
 
 



 

 

 
 

L’histoire des « Fêtes d’Hébé » 

 
La deuxième fête présente la Musique. 
 
Iphise et Tyrtée veulent se marier. 
Tyrtée est un chanteur. 
Iphise est la fille de Lycurgue.  
Lycurgue est le roi de Lacédémone. 
Lacédémone est en guerre  
avec les Messéniens. 
 
Pour épouser Iphise, 
Tyrtée doit vaincre les Messéniens. 
Tyrtée entraîne les guerriers de Lacédémone 
au combat avec ses chants. 
Tyrtée gagne. 
 
 
 



 

 

 
 

L’histoire des « Fêtes d’Hébé » 

 
La troisième fête présente la Danse. 
 
Eglé est liée à Terpsichore. 
Terpsichore est la muse de la danse. 
Eglé doit choisir un époux 
lors d’un concours. 
 
Le dieu Mercure est invité par l’Amour 
à venir sur Terre. 
Mercure se rend au concours. 
Eglé et Mercure dansent ensemble. 
Eglé et Mercure se plaisent 
tout de suite. 
 
Terpsichore apparaît. 
Eglé devient Nymphe de Terpsichore. 
 



 

 

 
 

Les personnages des « Fêtes d’Hébé » 

 
Hébé est la déesse de la jeunesse. 
Hébé est renvoyée de l’Olympe 
et se rend sur Terre. 
Hébé organise trois fêtes 
pour profiter des plaisirs 
de la Terre. 

 
L’Amour aime les plaisirs 
de la Terre. 
L’Amour veut faire découvrir 
la Terre à Hébé. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

Les personnages des « Fêtes d’Hébé »  

 
Sapho veut épouser Alcée. 
Sapho aime la poésie. 
Sapho peut convaincre 
grâce à la poésie. 
 

Alcée est l’amant de Sapho. 
Alcée est sauvé par la poésie 
de Sapho. 



 

 

 
 

Les personnages des « Fêtes d’Hébé  

 
Iphise veut épouser Tyrtée. 
Iphise est la fille du roi de Lacédémone. 
 
Tyrtée doit vaincre les Messéniens 
pour épouser Iphise. 
Tyrtée vainc les Messéniens 
grâce à sa musique. 
 

 



 

 

 
 

Les personnages des « Fêtes d’Hébé » 

 
Eglé est l’amie de Terpsichore. 
Eglé cherche un mari. 
Eglé tombe amoureuse de Mercure. 
 
Mercure est un dieu. 
Mercure descend sur Terre 
et séduit Eglé. 
 



 

 

 
 

Où se passe l’histoire ? 

 
L’histoire se passe à Paris, 
sur les bords de la Seine. 
 

 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

A savoir 
 
 
 

 
J’ai envie de revenir à l’Opéra-Comique 
 
A partir de septembre 2023, 
il y a des nouveaux spectacles Relax.  
 
La Fille de Madame Angot  
le dimanche 1er octobre 2023 à 15h 
 
Macbeth Underworld 
le dimanche 12 novembre 2023 à 15h 
 
Fantasio 
le dimanche 17 décembre 2023 à 15h 
 
L’Autre Voyage 
le dimanche 11 février 2024 à 15h 

Au début du spectacle,  
la salle est dans le noir pendant un moment. 
L’orchestre joue.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 
 
 

Mes souvenirs du spectacle  

 
Ici je peux coller ou dessiner ou écrire 
mes souvenirs du spectacle. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 

Mes souvenirs du spectacle  
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Mes souvenirs du spectacle  
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Le guide est fait par l’Opéra-Comique 
avec Culture Relax. 
 
Les photographies sont faites par  
Vincent Pontet. 
 
Pour réserver des places  
sur les prochains spectacles Relax 
à l’Opéra-Comique, 
je peux téléphoner  
au 01 70 23 01 44. 
Je peux aussi écrire à  
accessibilite@opera-comique.com 
 
La Fondation Malakoff Humanis Handicap 
aide l’Opéra-Comique. 
 
Culture Relax est une association  
pour l’accès de toutes les personnes à la culture. 
 
Pour contacter Culture Relax, 
je peux téléphoner au 01 71 20 22 64. 
Je peux aussi écrire à 
spectacle@culture-relax.org 

mailto:spectacle@culture-relax.org

